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COMMISSION ÉLECTROTECHNIQUE INTERNATIONALE 
––––––––– 

ESSAIS FONDAMENTAUX CLIMATIQUES ET DE ROBUSTESSE 
MÉCANIQUE – 

Partie 2: Essais – Essai Q: Etanchéité 

AVANT-PROPOS 

1) La CEI (Commission Electrotechnique Internationale) est une organisation mondiale de normalisation 
composée de l’ensemble des comités électrotechniques nationaux (Comités nationaux de la CEI). La CEI a 
pour objet de favoriser la coopération internationale pour toutes les questions de normalisation dans les 
domaines de l’électricité et de l’électronique. A cet effet, la CEI, entre autres activités, publie des Normes 
internationales. Leur élaboration est confiée à des comités d’études, aux travaux desquels tout Comité national 
intéressé par le sujet traité peut participer. Les organisations internationales, gouvernementales et non 
gouvernementales, en liaison avec la CEI, participent également aux travaux. La CEI collabore étroitement 
avec l’Organisation Internationale de Normalisation (ISO), selon des conditions fixées par accord entre les 
deux organisations. 

2) Les décisions ou accords officiels de la CEI en ce qui concerne les questions techniques, préparés par les 
comités d’études où sont représentés tous les Comités nationaux s’intéressant à ces questions, expriment dans 
la plus grande mesure possible un accord international sur les sujets examinés. 

3) Ces décisions constituent des recommandations internationales publiées sous forme de normes, de rapports 
techniques ou de guides et agréées comme telles par les Comités nationaux. 

4) Dans le but d’encourager l’unification internationale, les Comités nationaux de la CEI s’engagent à appliquer de 
façon transparente, dans toute la mesure possible, les Normes internationales de la CEI dans leurs normes 
nationales et régionales. Toute divergence entre la norme de la CEI et la norme nationale ou régionale 
correspondante doit être indiquée en termes clairs dans cette dernière. 

La Norme internationale CEI 68-2-17 a été établie par le comité d'études 50 de la CEI: Essais 
d'environnement. 

La présente édition annule et remplace la troisième édition (1978) et les amendements 1 
(1985), 2 (1987), 3 (1989) et 4 (1991). 

Elle a le statut d’une publication fondamentale de sécurité conformément au Guide CEI 104. 

Le texte de cette norme est issu de la troisième édition (1978), des amendements 1 (1985), 2 
(1987), 3 (1989), 4 (1991) et des documents suivants: 

DIS Rapport de vote 

50(BC)261 50(BC)264 

Le rapport de vote indiqué dans le tableau ci-dessus donne toute information sur le vote ayant 
abouti à l'approbation de cette norme. 

Les annexes A à H font partie intégrante de cette norme. 

Publication citée dans cette norme: 

CEI 529: 1989, Degrés de protection procurés par les enveloppes (Code IP). 
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INTERNATIONAL ELECTROTECHNICAL COMMISSION 
––––––––– 

BASIC ENVIRONMENTAL TESTING PROCEDURES – 

Part 2: Tests – Test Q: Sealing 

FOREWORD 

1) The IEC (International Electrotechnical Commission) is a worldwide organization for standardization comprising 
all national electrotechnical committees (IEC National Committees). The object of the IEC is to promote 
international cooperation on all questions concerning standardization in the electrical and electronic fields. To 
this end and in addition to other activities, the IEC publishes International Standards. Their preparation is 
entrusted to technical committees; any IEC National Committee interested in the subject dealt with may 
participate in this preparatory work. International, governmental and non-governmental organizations liaising 
with the IEC also participate in this preparation. The IEC collaborates closely with the International 
Organization for Standardization (ISO) in accordance with conditions determined by agreement between the 
two organizations. 

2) The formal decisions or agreements of the IEC on technical matters, prepared by technical committees on 
which all the National Committees having a special interest therein are represented, express, as nearly as 
possible, an international consensus of opinion on the subjects dealt with. 

3) They have the form of recommendations for international use published in the form of standards, technical 
reports or guides and they are accepted by the National Committees in that sense. 

4) In order to promote international unification, IEC National Committees undertake to apply IEC International 
Standards transparently to the maximum extent possible in their national and regional standards. Any 
divergence between the IEC Standard and the corresponding national or regional standard shall be clearly 
indicated in the latter. 

International Standard IEC 60068-2-17 has been prepared by IEC technical committee 50: 
Environmental testing. 

The present edition supersedes the third edition (1978) and the amendments 1 (1985), 
2 (1987), 3 (1989) and 4 (1991). 

It has the status of a basic safety publication in accordance with IEC Guide 104. 

The text of this standard is based on the third edition (1978) and amendments 1 (1985), 
2 (1987), 3 (1989), 4 (1991) and on the following documents: 

DIS Report on voting 

50(CO)261 50(CO)264 

Full information on the voting for the approval of this standard can be found in the report on 
voting indicated in the above table. 

Annexes A to H form an integral part of this standard. 

Publication quoted in this standard: 

IEC 529: 1989, Degrees of protection provided by enclosures (IP Code). 
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INVENTAIRE DES ESSAIS D'ÉTANCHÉITÉ

Généralités

Cet inventaire a pour but de monter les corrélations entre les différents essais
d'étanchéité de l'essai Q de la CEI 68. D'autres essais appartenant à la même catégorie
sont les essais de pluie et de pénétration d'eau qui sont à inclure dans le groupe des
essais R. On a, d'autre part, profité de l'occasion pour faire référence aux essais similaires
de la CEI 529.

Essais de la CEI 68-2-17

L'essai Q: Etanchéité, comprend un certain nombre d'essais faisant appel à diverses
méthodes correspondant aux différentes applications visées.

Le schéma synoptique montrant les relations mutuelles de tous les essais d'étanchéité
apparaît sur la figure 1.

Essais
d'étanchéité

Q

Détection
externe

Détection
interne

Etanchéité
des boîtiers

Fuites franches

Etanchéité
des boîtiers
Fuites fines

Etanchéité à Gaz traceur Gaz traceur
l'air des

canons, des
axes et des

joints

Fuites de
gaz

(essai à la
bulle)

Ecoulement
de

liquide

Essai de
remontée

de
pression

et
spectromètre

de masse

et
surpression

interne
Immersion

Essai
à la bombe

Qa Qc Qd Qy Qk Qm Qf QI

Figure 1
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SURVEY OF SEALING TESTS

General

This survey indicates the interrelation between the various tests for sealing in Test Q
of IEC 68. Other tests of this category are rain and water tests which are to be included as
tests R. At the same time the opportunity has been taken to make reference to similar
tests in IEC 529.

Tests in IEC 68-2-17

Test Q: Sealing, includes a number of tests which use different conditioning procedures
appropriate for different applications.

The family tree of all sealing tests is shown in figure 1.

Sealing
tests

Q

External
detection

Internal
detection

Container
sealing

Gross leaks

Con ainer
sealing

Fine leaks

Air Tracer
tightness

of bushes,
spindles

and gaskets

Gas
leakage
(bubble

test)

Liquid
seepage

Pressure
rise test

Tracer
gas with

mass
spectrometer

gas with
internal

pressuriza-
tion

Immersion
Bomb

pressure

Qa Qc Qd Qy Qk Qm Qf QI

Figure 1
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